

Horaires des messes

Rappel:

Messe pour les **vocations le 4ème jeudi du mois**

Confessions après les messes de semaine

Parution mensuelle des intentions de messe—*prochaine parution le 2 mars*

Dimanche 9 février 10h30 **Messe**—Le Louroux-Béconnais

Jeudi 13 février 9h30 **Messe**—Le Louroux-Béconnais

Samedi 15 février 18h30 **Messe anticipée**—Ste-Gemmes d'Andigné

Dimanche 16 février 10h30 **Messe**—Le Louroux-Béconnais

Funérailles

Michelle CHAUVET—Bécon-les-Granits

Marie-Thérèse ÉCOLE—Candé

Gilbert BOUBLIN—Vritz

Georges BELLIER—Bécon-les-Granits

Marie GUYOT—Candé

Robert BELION—Angrie

Baptêmes

LE LOUROUX-BÉCONNAIS

Tomy TABURET

Raphaël TABURET

Alessio LESSART

FREIGNÉ

Adèle BOISTEAU

MAISON PAROISSIALE

Accueil : du lundi au vendredi: 10h—12h

5 rue Saint-Nicolas—49440 Candé

02 41 92 71 46—**E-mail**: bxnoelpinot@diocese49.org

Site internet : <https://bienheureuxnoelpinot.diocese49.org/>



JUBILÉ DE L'ANNÉE SAINTE 2025 ET ANNIVERSAIRE DU CONCILE DE NICÉE- CONSTANTINOPLE (1700 ANS)

L'expression « consubstantiel au père », réintroduite dans la récitation du Credo de Nicée-Constantinople depuis la nouvelle traduction du Missel romain, va nous permettre d'entrer dans ce bel anniversaire du Concile.

Le contexte historique

Le 4^{ème} siècle est l'un des plus graves siècles pour l'Église concernant ses doctrines. Plusieurs hérésies étaient nées en cette époque concernant l'identité christique de Jésus ou concernant le dogme de la Trinité.

Personne ne doutait de l'acte salvifique du Christ ; cependant il y avait beaucoup de questions sur la nature du Christ ; par exemple, Jésus est-il Dieu ou homme ? Sa nature divine ou humaine, est-elle éternelle ou bien temporaire ?

Nous ne discutons pas ici de tous les problèmes de ce temps mais d'un problème évoqué par Arius, un prêtre d'Alexandrie. Sa théologie, qui sera déclarée hérétique, va nous aider à comprendre le « consubstantiel » du credo de Nicée-Constantinople.

L'Arianisme (du nom d'Arius) est l'hérésie la plus importante en cette époque qui mit en enjeu la divinité de Jésus. Arius dit : « *Jésus était un être divin, le plus proche de Dieu, que le Père s'est associé pour créer toutes choses, mais il n'était pas Dieu comme Dieu.* »

Évidemment, pour les chrétiens qui croyaient en Jésus comme Dieu, Arius posa un grand problème. Certains disaient « *Le cœur de la foi est touchée !* ». Et saint Athanase pouvait dire : « *Arius me vole mon Sauveur !* » Car si Jésus n'est pas vraiment Dieu, mais seulement un intermédiaire entre Dieu et les hommes, alors en lui, ce n'est pas Dieu lui-même qui est venu à notre rencontre pour nous sauver !

Face aux déviances d'une théologie qui ne semblait pas catholique, l'Église va se réunir en concile afin de préciser les formules de son credo.

Le concile de Nicée – le premier concile œcuménique

Le **concile de Nicée** se réunit donc dans la ville de Nicée en 325. **La divinité du Christ y était confessée de plusieurs manières.**

Le Concile souligne deux expressions dans son credo :

- l'une est : « engendré et non pas créé »

- et l'autre est : « consubstantiel » pour évoquer la divinité du Christ.

Consubstantiel est un terme philosophique : pour préciser l'identité et l'unicité d'être du Père et du Fils, en faisant appel à un terme non biblique, mais philosophique.

La philosophie grecque de l'époque va aider l'Église catholique à comprendre la nature divine du Christ.

◇ Platon concevait deux mondes opposés : le monde du ciel et le monde de la terre. Ainsi il introduit deux principes fondamentaux dans tout l'être : l'idée et le corps ou la forme et la matière ou l'âme et la chair. Le premier principe est lumineux, céleste, stable et éternel et le deuxième est contingent, terrestre, mutable et mortel.

◇ Ensuite Aristote qui voulait suivre la même division que celle de Platon, introduit les termes de la substance et de l'accidence.

La substance est le comportement nécessaire d'un être ; en revanche l'accidence est le comportement contingent d'un être.

Par exemple, Aristote disait : tous les êtres humains partagent la même substance ainsi, ils sont tous égaux ; or, ils ne partagent pas la même accidence, ainsi ils sont différents. Cette division aussi explique facilement la continuité de la vie après la mort.

Le concile de Nicée profite de cette division philosophique pour proclamer la nature divine de Jésus. Par le terme « consubstantiel », il constate que Jésus partage la même substance que celle du Père.

C'est ce qui fut promulgué lors du concile de Nicée en 325.

Conclusion

En affirmant que le Fils est consubstantiel au Père, l'Église affirme que le Fils est une seule et même substance avec le Père : en effet, il n'y a pas deux ou trois dieux, mais un seul Dieu, une seule substance divine en trois personnes : le Père, le Fils et le Saint-Esprit.

Prière du chapelet

✘ Tous les **1^{er} mardis du mois**—9h30—Salle Maurice Desfontaines—Le Louroux-Béconnais

✘ Tous les **2^d jeudis du mois**—20h—Challain-la-Potherie (*sauf en Août*)

✘ Tous les **1^{er} vendredis du mois**—14h—Loiré

Adoration

✘ Tous les lundis—18h—Loiré

✘ Tous les mercredis (*bors vacances scolaires*)—17h00—Candé

✘ Les 1^{er} vendredis—11h—Loiré (après la messe)

Agenda paroissial

Du 9 au 15 février

Absence de l'abbé Kevin-Emmanuel

Dimanche 23 février

☪ Fête patronale présidée par Mgr Delmas avec un repas paroissial—Le Louroux-Béconnais.

Inscriptions terminées pour le repas

☪ Secours catholique—14h—Candé—Après-midi convivial autour de jeux de sociétés

Jeudi 27 février

Retour de Mission—20h30—Candé

Contactez Joachim 06 72 85 97 76

Samedi 1^{er} mars

Veillée de prière, louange, adoration

Vendredi 7 mars

Préparation au baptême—20h30—Salle Maurice Desfontaines—Le Louroux-Béconnais

Samedi 8 mars

Préparation à la Profession de foi (PAM)

Du 9 mars au 6 avril

Caté du dimanche—pour les adultes de 9h à 10h15
Salle Maurice Desfontaines—Le Louroux-Béconnais

Mardi 20 mai

MCR du Haut-Anjou—journée de recueillement et de détente- congrégation des sœurs Jeanne Delanoue à Saint-Hilaire-Saint-Florent (Saumur). Inscriptions avant le 1^{er} mars 2025 auprès de Monique CHAUVIN : 07.84.70.03.57

PELERINAGE DIOCESAIN À LOURDES

du 06 au 11 avril 2025

Pour des raisons financières, certaines personnes ne peuvent pas y participer.

Comme tous les ans, l'Hospitalité Notre Dame de LOURDES organise une quête. Une enveloppe sera remise le dimanche 9 Février avec la feuille de la messe.

Votre don sera à déposer **uniquement** dans cette enveloppe. Vous pourrez la remettre le dimanche 9 Février 2025 lors de la quête qui sera faite à l'occasion du « DIMANCHE DE LA SANTE » ou dans la boîte aux lettres du Presbytère. MERCI pour votre générosité.

Contact M et Mme Charles: 02 41 92 05 13

